



Témoins de l'espérance en 2025

D'une petite flamme un grand brasier peut jaillir. Tant qu'il y a des signes, il y a de l'espoir. Mais quand il n'y a plus de signe, si la petite flamme s'éteint et qu'elle ne peut plus allumer le moindre feu, que reste-t-il ? Le désespoir ? Non ! Nous tenons qu'il demeure l'espérance. Tant qu'il y a un signe, il y a de l'espoir. Quand il n'y a plus de signe, il reste l'espérance.

L'espérance est une ancre fixée de l'autre côté du rideau de la mort. Elle fondée sur la foi en Jésus que la mort n'a pu retenir. *Cette espérance, nous la tenons comme une ancre sûre et solide pour l'âme ; elle entre au-delà du rideau, dans le Sanctuaire où Jésus est entré pour nous en précurseur (He 6, 18-20).* « L'espérance chrétienne, en effet, ne trompe ni ne déçoit parce qu'elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur » (cf Rm 8, 35-39).*

Mais notre espérance ne consiste pas à attendre la mort pour voir nos espérances se réaliser. Elle désire une réalisation dès ce monde-ci et nous pousse à faire advenir le Royaume comme lorsque Jésus habitait parmi nous. En restaurant les personnes qu'il rencontrait, Jésus faisait que le Royaume de Dieu s'approchait et que son règne se manifestait (cf. Lc 10,9). C'est dès maintenant que nous témoignons de l'espérance qui nous anime et ainsi nous souhaitons permettre de redonner espoir autour de nous.

Depuis l'inauguration de Notre Dame de Pentecôte, notre publication porte de le nom de « Cahiers d'Espérance », comme un recueil des Actes de l'Esprit-Saint à La Défense. Elle exprime le désir de dire notre espérance au milieu du quartier d'affaires. Avec cette année 2025, en « Pèlerins d'espérance », nous allons souligner que *l'espérance ne déçoit pas (Rm 5, 5)*. Le salon du livre de l'avent, « Auteurs d'espérance », a donné l'élan pour cette année jubilaire. Le carême nous conduira à devenir « Pèlerins d'espérance de paix ». Nous témoignerons de notre conviction que la paix demeure un objectif atteignable. Dans un monde en manque de signes de paix, nous dirons notre espérance.

P. Hugues Morel d'Arleux

* Pape François, *Spes non confundit*, Bulle d'indiction du jubilé ordinaire de l'année 2025, n° 25



Écouter pour aimer.

(d'après Mc 12, 28-34 : « Un scribe qui avait entendu la discussion, et remarqué que Jésus avait bien répondu, s'avança pour lui demander : « Quel est le premier de tous les commandements ? » Jésus lui fit cette réponse : « Voici le premier : Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. » Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l'Unique et il n'y en a pas d'autre que lui. L'aimer de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut mieux que toute offrande d'holocaustes et de sacrifices. » Jésus, voyant qu'il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : « Tu n'es pas loin du royaume de Dieu. » Et personne n'osait plus l'interroger. »)

Goutons cette écoute entre Jésus et un scribe ! Ils cheminent ensemble par questions-réponses.

Tout de suite Jésus déplace le débat et répond par un « tu » à la question posée dans l'abstrait par le scribe. Passant en quelque sorte du « on » au tu, il offre un chemin, une perspective de vie.

Tout de suite, à son tour, le scribe entre dans ce cheminement, en donnant comme voie à suivre, les actes d'une vie selon l'amour, plutôt que les holocaustes.

Jésus lui fait le plus beau des compliments : il n'est, dès à présent, pas loin du royaume de Dieu.

Écouter Dieu, écouter son prochain, entrer en dialogue avec Dieu, en conversation avec son prochain, telles sont les nouvelles clés du Royaume. Voilà un chemin de vie pour maintenant, un chemin judicieux comme la réponse du scribe, un chemin de sagesse.

Comme dans une relation amoureuse, pour continuer à cheminer vers Dieu et pour accueillir mon prochain, l'écoute est le premier chemin.

Dans cette perspective les deux commandements peuvent être lus ainsi : tu écouteras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force, tu écouteras ton prochain comme toi-même.

Alors restons à l'écoute de la parole de Dieu, sachons nous mettre à l'écoute du frère. Soyons attentifs à cette écoute qui ouvre un dialogue d'amour.

EXPOSITION

à Notre Dame de Pentecôte

Chemin de lumières



Claire BAZIL

À partir du 8 janvier 2025



Maison d'Eglise
Notre-Dame
de Pentecôte

lundi - mardi - jeudi - vendredi : 8h00 - 14h30 mercredi : 8h00 - 19h00

Ouverture :

Rien dans mon enfance ne me prédestinait à une carrière artistique. La découverte d'un monde nouveau est venue de mes études en école d'art, approfondies dans différents ateliers par la suite. Mariée et mère de quatre enfants, j'ai moi-même animé de nombreux ateliers pour enfants, adolescents et adultes.

L'année 2000 marquée par l'épreuve a été décisive pour moi ; et la peinture ne m'a plus quittée. Depuis, j'expose régulièrement en région parisienne et en province.

J'aime et maîtrise l'acrylique et m'épanouis dans l'abstraction.

Je fais mienne une citation du peintre Arcabas : « j'ai recours à l'abstrait pour traduire mon paysage intérieur et je ne saurais m'en priver ».

Mes paysages intérieurs ? La vie, tantôt douce, tantôt brutale, les rencontres, les ombres et les lumières de l'actualité, les couleurs de mes voyages, la force des éléments.

Pour moi la vie est une suite de vendredis saints et de résurrections.

C'est pourquoi la recherche de la lumière est un thème récurrent dans mes toiles. Je souhaite que chacun y puise un peu de son éclat au cours de cette exposition .

Claire Bazil.

Le groupe Arts et Culture recherche de nouveaux membres

Vous souhaitez nous rejoindre? Parlons-en ! ecrire@ndp92.fr

GRED



Groupe Recherche d'Emploi de

Paris-La Défense

Depuis plus de 25 ans, le Groupement de Recherche d'Emploi de La Défense accompagne bénévolement au sein de NdP une cinquantaine de demandeurs d'emploi par an. Cet accompagnement (individuel et collectif) est assuré par des accompagnateurs qui peuvent être des professionnels (coach, consultants, thérapeutes) mais aussi des cadres en activité professionnelle qui acceptent de prendre (un peu) de leur temps pour aider, avec charité et bienveillance, au retour à l'emploi. Nous recherchons de nouveaux accompagnateurs que nous formons au besoin. L'accompagnement individuel se fait à la fois en présentiel (à NdP) et en distanciel. Les accompagnateurs se réunissent une fois par mois.

"En cas de besoin : les numéros d'urgence de la Bible!"

- Si vous êtes triste, composez *Jean 14
- Si les gens parlent contre vous, composez *Psaume 27
- Si vous êtes énervé, composez *Psaume 50
- Si vous êtes inquiet, composez *Matthieu 6, 19-24
- Si vous êtes en danger, composez *Psaume 90
- Si Dieu vous semble loin, composez *Psaume 62
- Si votre foi a besoin d'être fortifiée, composez *Hébreux 11
- Si vous êtes seul et apeuré, composez *Psaume 21
- Si vous êtes dur et critique, composez *1 Corinthiens 13
- Pour connaître le secret du bonheur, composez *Colossiens 3, 12-17
- Si vous vous sentez triste et seul, composez *Romains 8, 31-39
- Si vous désirez la paix et le repos, composez *Matthieu 11, 25-30
- Si le monde vous semble plus grand que Dieu, composez *Psaume 89



**DEJEUNER
APRES LA MESSE DU
MERCREDI 12H30**

Un repas chaud préparé et servi
par l'ESAT de Puteaux
Plat + fromage + dessert + vin + café
À partir de 10€



MCC
Café-philosophie MCC
Mardi 28 janvier 2025
à 20h

"Le champion: un modèle pour notre activité professionnelle ?"

avec Pierre d'Elbé, Docteur en philosophie

Café Le Dorothy 85 bis rue de Ménilmontant (Paris 20e)
region.paris@mcc.asso.fr

Maison d'Eglise
Notre Dame de Pentecôte

"Dieu a une adresse à La Défense"

Bienvenue !

Ouverture :
lundi - mardi - jeudi - vendredi : 8h00 - 14h30
mercredi : 08h00 - 19h00

Sacrement de réconciliation
Mardi de 12h à 14h

Permanence d'un prêtre
Mercredi de 17h à 19h

Messes et Temps de prière

Lundi	13h-14h	Groupe Louange
Mardi	12h30	Messe suivie de l'Adoration
Mercredi	12h30	Messe
Jeudi	12h15	Messe
Vendredi	8h00	Messe
	12h00	Chapelet suivi de l'Adoration jusqu'à 14h

Cahier d'espérance